
   Compte-rendu du comité régional du 27 septembre 2023

Secrétaire de séance : Karine Strzepek, Patricia Rat

Présents : Vincent Beck, Lise Malrieu, Christelle Frodefond, Hélène Gagneux, Jean Toromanoff, 
Odile Maupu, Patricia Rat, Vanessa Wollensack, Olivier Créchet, Élise Locatelli, Karine Strzepek, 
Olivier Mimeau, Marie-Agnès Binois, Antoine Couton
Excusée : Lise Malrieu

1. Affiches pour les journées du Havre
On en commande 25
3-4 pour Hélène, Christelle et Olivier

2. Infos de la rentrée

Formations pendant les vacances
Appel de l’EAFC à Orléans-Tours pour que la moitié des formations aient lieu pendant les 
vacances scolaires.

Pour mémoire le stagiaire sera rémunéré 20€/h et le formateur 60€/h , ou 40 s’il y a deux 
formateurs.
Peu de candidats chez les formateurs.
Dans d’autres académies tout est gelé.

Extrait du compte-rendu de Karine de la Commission École - Collège
Discussion autour de la formation, partage des mises en place dans les différentes académies, 
discussion autour de l’impact pour l’association 

Questionnements : Plusieurs risques sont évoqués :

La dégradation de la qualité des cours devant les élèves.
Les temps dédiés à la correction des actions type concours.
Les journées à rallonge pour les enseignants (cours + formations en distanciel en fin de journée). 
Dans certaines académies : le temps en visio-conférence se fait à partir de 17h, ce qui pose des 
difficultés logistiques car les établissements scolaires ferment à 17h30 ou 18h.
Si les formateurs quittent l’EAFC, la place sera-t-elle occupée par des formateurs et organismes 
qui viennent du privé et qui coûtent beaucoup plus ?

Nouvelle sixième
C’est divers selon les établissements
chez Elise : 2 PE devient venir et ne sont pas venues au dernier moment

chez Christelle 2 pactes soient 36h, avec 
3 classes en parallèle avec 3 PE et 2 profs de maths
3 classes + segpa et 2 enseignants de segpa, 2 profs de maths et 2 profs de français

chez Karine : rien n’est encore mis en place, ils attendent les résultats des tests pour faire les 
groupes
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« devoirs faits » pas mis en place

chez Olivier :
dans un établissement 2 profs de maths et 2 profs de français pour 2 classes ; il y aurait des PE 
vers novembre
dans l’autre établissement pas très simple

chez Vanessa:les premières semaines sont dédiées à la concertation
Il y a 1 prof de maths, 1 prof de français et 2 profs de techno volontaires et il y aura des PE
Comme peu de volontaires et pas assez de PE, les effectifs des groupes sont chargés.

N’importe quel PE peut aller dans un collège.

Le soutien et l’aide aux devoirs sont obligatoires pour tous les élèves de 6è. Certains ne sont pas
heureux et certains pourraient penser qu’il n’y a plus de travail après avoir fait cette heure de 
devoirs faits.

Évaluation CM1 et 4ème 
Des problèmes d’organisation, il faut des salles avec ordinateurs. C’est très compliqué déjà en 
6ème pour gérer les connexions sur le réseau, le tout sur 2 semaines, et d’autant plus compliqué 
avec cette année les 4ème.
Une semaine de passation a été ajoutée aux deux.

Autre problème : problème de temps de passation, les tests sont prévus pour une heure alors 
qu’une séance dure 55 min. On peut se demander à quoi servent les tests si les élèves n’ont pas 
le temps de les faire/terminer.

Des infos circulent sur le fait qu’il y aurait aussi des tests en CM2

Extrait du compte-rendu de Karine de la Commission École - Collège
Beaucoup de moyens pour le niveau de 6ème, qu’en est-il des autres niveaux ?
Manque la fiche de poste pour les personnels prenant en charge le dispositif
Les intervenants de Devoirs Faits doivent faire du lien avec les professeurs des classes et les 
apprentissages mais des temps de coordination ne sont ni prévus ni rémunérés pour toutes les 
parties.

3. Journée des départements
Proposition de partenariat Labomaths et APMEP 
Demande des IPR : profiter de nos journées départementales pour les combiner avec la journée 
des labomaths. 
Nos journées départementales ont lieu des samedis. C’est dérangeant de faire une formation 
institutionnelle un samedi.
Nos journées sont dans le cadre de l’APMEP et on ne veut pas cautionner de formations le 
week-end.
La JAM c’est différent car on est dans la semaine.

La situation est trop tendue pour envisager un travail en partenariat labo/APMEP cette année 
pour des journées départementales le samedi. 
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Organisation de nos journées

date prévue 20 janvier 2024 sur 4 départements

Cher :Vierzon : Romain Cassati est pressenti pour présenter Capytale (intégration de copmath, 
géogébra….) ? au collège F. Léger
Eure et Loir : sont envisagés une conf d’un matheux et un atelier pratiques

Blois : une table ronde autour des automatismes et des neurosciences, présentation d’outils ?
Faire venir Cédric pour Mathaléa?Copmaths ?
Il y a une maquette qui existe mais sur 3h. Peut-être présenter deux outils différents
Ou voir avec Ch. Auclair avec les tablettes
Ou autour de « Je peux pas j’ai maths »
ou une table ronde autour de la nouvelle sixième

Indre Châteauroux : Marc Moyon de Limoges sur l’Histoire des Maths
ou présentation de la mallette Maths et Histoire (en collaboration avec l’IREM)

https://www.centre-sciences.org/ressources/cormecouli-corpus-medieval-des-comptabilites-
urbaines-ligeriennes

Vincent fera peut être cette présentation à la JAM.

4. Divers
Gilets : 
Patricia n’a pas eu de réponse pour la broderie, elle va rencontrer la personne pour avoir un devis.
On achèterait des gilets et on les ferait broder, en attente de la suite des négociations de Patricia.

À Bourges     :  
Marie Lhuissier vient dans la région la semaine du 8 janvier.
Une soirée serait organisée le jeudi 11janvier à Bourges l’amphithéâtre (138 places), l’apmep serait 
associée.

Suite compte-rendu de Karine sur la commission École - Collège
Préparation de la table ronde ( 23 octobre 14h ) pendant les journées nationales de Rennes :
Sujet retenu : les fondamentaux (suite à la parution de la note de service du 10-1-2023)
Texte de présentation pour la table ronde:
Les fondamentaux, retour aux fondamentaux, savoirs fondamentaux, sont des expressions 
récurrentes dans la communication institutionnelle.
 Qu’est-ce qu’un « fondamental » pour vous ?
 Quels sont, pour vous, les « fondamentaux » en mathématiques, aujourd’hui à l’école et au 
collège ?
 « Retour aux fondamentaux » : les savoirs fondamentaux en mathématiques sont-ils figés ?

5. Prochaine réunion

Prochaine réunion : À Rennes, pendant les journées, samedi 21 octobre après la conférence 
d’ouverture Vincent essaie de réserver une salle

Ordre du jour : organisation de la régionale du lendemain
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